

gouvernements anglais et américain, si vous n'attendez que moi, empoignez-vous ! mords-le, par ici, par là, souks ! souks !

AU LIEU DE MARCHER A LA TÊTE DE LA CIVILISATION

LE CANADA SERA BIENTÔT A LA TÊTE DE L'INCARCERATION.

Monsieur le Juge-en-chef vient de mettre au jour un petit chef-d'œuvre chicanier sous le nom d'un projet de loi sur le remodellement de notre judicature. Je laisse naturellement la discussion importante de ses divers articles à mes cousins les éditeurs sérieux qui, mieux que moi, sauront tirer l'essence et la quintessence du bien ou du mal qu'ils y verront et je me contente moi de faire quelques remarques sur ce qui me saute le plus brutalement aux yeux. C'est tout simple.

Je commencerai d'abord par ne rien dire des paragraphes où notre LION fait son partage du pouvoir ; il se donne d'abord toutes les parts et laisse le reste aux autres ; mais ce système-là n'a rien de nouveau ; connu ! c'est une mode aussi vieille pour le moins que la perruque de notre greffier.

Procédons donc.

D'après ce que je puis découvrir parmi tout le galimatias COJASSIEN de notre aimable et pas bourru du tout juge-en-chef, il me paraît qu'il a l'intention de faire construire force cours de justice, force prisons sur toute la superficie de notre infortuné pays. Hélas, je pensais que nous avions déjà bien assez de machines à juger, à pressurer, à tourmenter, à taxer le pauvre monde sans que le gros Jim vint s'ingérer à en créer de nouvelles.

Construisez une église dans un nouveau village et vous y verrez bientôt de la dévotion ; une auberge et vous aurez des ivrognes ; amenez un docteur, vous n'entendrez parler que de maladies ; mais si vous souhaitez surtout des procès, érigez des cours de justice, et des prisons si vous désirez des criminels.

Voilà donc la chicane qui va recevoir de son flambeau un nouvel éclat, un élan tout frais. Déjà la moitié des Jeans-Baptistes mangeait l'autre par l'entremise de messieurs les avocats qui les devoraient toutes les deux. Désormais le Canada va se trouver transformé en une immense bergerie où des loups judiciaires, qui ne sont pas moins affamés, pas moins alléchés, mais beaucoup plus insatiables que les autres, vont faire un éternel repas. C'est une petite douceur que monsieur James Stuart fait à ses anciens collègues ; une petite pâtée de miel qu'il jette au cerbère pour étouffer ses tumultueux jappements. Allons, allons, les petits présents entretiennent l'amitié, même chez les avocats.

On a vanté jusqu'ici l'hospitalité canadienne qui en est même devenue proverbiale ; désormais on citera le Canada comme la contrée du monde où l'on emprisonne le plus aisément. Quand l'étranger voyageur demandera à voir nos monuments, nos édifices publics, on le trainera des palais de justice dans les prisons, et pour changer, des prisons dans les palais de justice. Il emportera de nous une idée tout-à-fait enchaînée. Il écrira des poèmes sur la supériorité